

## Erste Ergebnisse der Umfrage zur Sommertrachternte bestätigen schlechte Ernteergebnisse 2012

Wachtberg 07.09.2012: Seit August führen verschiedene deutsche Bieneninstitute die zweite Umfrage zur Honigernte 2012 durch. Die Frühtrachternte ist sehr schlecht ausgefallen.

### Erhebung Frühtrachternte 2012

Bundesland	Meldungen	Frühtrachternte 2012 (kg)	Frühtrachternte 2011 (kg)
Baden-Württemberg	81	14,1	21,9
Bayern	209	16,4	23,9
Berlin	10	17,8	17,0
Brandenburg	3	10,3	27,4
Bremen	1	17,0	22,0
Hamburg	10	14,3	31,1
Hessen	100	17,3	32,1
Mecklenburg-Vorpommern	5	20,8	37,0
Niedersachsen	43	19,5	29,1
Nordrhein-Westfalen	200	14,7	26,9
Rheinland-Pfalz	148	16,9	31,2
Saarland	30	12,1	32,6
Sachsen	15	20,0	29,9
Sachsen-Anhalt	3	31,3	23,9
Schleswig-Holstein	21	20,3	31,1
Thüringen	25	25,9	34,9
<b>Deutschland</b>	<b>904</b>	<b>16,5</b>	<b>27,5</b>

Die Tabelle zeigt die Umfrageergebnisse im Verhältnis zur Vorjahresernte. Im Mittel haben nur 80 % der an der Umfrage teilnehmenden Imker überhaupt bis zum 15. Juni Honig geerntet. Diese Imker konnten ihren Völkern im Schnitt 16,3 kg Honig entnehmen. Berücksichtigt man die 20 % Imkereien, die keine Frühtracht geerntet haben, liegt der Ertragsdurchschnitt pro Volk noch niedriger. Im sicherlich überdurchschnittlichen Vorjahr waren es im Mittel 27,3 kg pro Volk, die als Ernte angegeben wurden. Für Regionen mit geringer Rückmeldequote (kursiv) ist die Aussagekraft der Ergebnisse unsicher. An der zweiten Umfrage zur Sommertrachternte haben sich bisher mehrere hundert Imker aus ganz Deutschland beteiligt. Erwartungsgemäß zeichnen sich auch hier schlechte Ernteergebnisse ab, bei allerdings regionalen Unterschieden. Sobald die Umfrage abgeschlossen ist, werden die Institute die Ergebnisse veröffentlichen.

Kontakt: Petra Friedrich, Tel. 0228/9329218 o. 0163/2732547, E-Mail: [dib.presse@t-online.de](mailto:dib.presse@t-online.de)